

**ERNESTINA GODOY**

Reforma aduanera causará “mucho escozor”, adelanta

La **consejera** jurídica de la Presidencia de la República anticipó que el Paquete Económico y la reforma a la Ley Aduanera requerirán de “mucho cabildeo” para su aprobación. “Es momento en que tenemos que apretar todo lo que tiene que ver con importaciones y exportaciones para evitar la corrupción”, dijo a los diputados de Morena reunidos en su sesión plenaria, previa al inicio del periodo de sesiones, mañana lunes, y la entrega del Paquete Económico por parte del Ejecutivo, el próximo 8 de septiembre. “Vienen cosas importantes, sobre todo con las refresqueras”, les adelantó la asesora jurídica de la Presidenta. **Pág. 6**



PAQUETE ECONÓMICO 2026

Van por cambios a los impuestos a refrescos

ROXANA GONZÁLEZ Y BLANCA SANTOS

La consejera jurídica de Presidencia adelantó a los diputados que habrá mucho cabildeo porque vienen cosas importantes para las empresas

El Paquete Económico 2026 incluirá modificaciones a los impuestos a las refresqueras, adelantó Ernestina Godoy, consejera Jurídica de la Presidencia de la República.

“En el Paquete Económico, seguramente, van a tener mucho cabildeo, porque vienen algunas cosas importantes, sobre todo con las refresqueras”, dijo Godoy durante su participación en la Reunión Plenaria de Morena en la Cámara de Diputados.

El pasado 27 de agosto, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció una campaña nacional contra el consumo de be-

bidas azucaradas. “El azúcar en exceso representa un alto riesgo para la salud, y está asociado a la diabetes y a la hipertensión”, dijo la mandataria ese día.

También, desde el ciclo escolar pasado hay una prohibición para la venta de este tipo de bebidas en las escuelas.

Ante los diputados de Morena, Godoy pidió revisar “con mucho cuidado” la reforma aduanera, porque será un instrumento “de gran calado, que va a causar mucho escozor en algunos”.

“Es momento en que tenemos que apretar todo lo que tiene que ver con



importaciones y exportaciones para evitar la corrupción. Van a tener (encima) a las asociaciones de agentes aduanales, los lobby, los cabildeos”, añadió.

La funcionaria aseguró que ya recibió el proyecto de ingresos y egresos por parte de la Secretaría de Hacienda y recordó la intensidad de los debates en este rubro. “Espero que no les hagan lo que hacíamos, que metíamos más de dos mil reservas”, ironizó.

También destacó que la Presidencia enviará una lista de iniciativas para cerrar la regulación de la reforma al Poder Judicial, y regular la obligación de los juzgados penales a resolver los casos en no más de un año y los de carácter fiscal en seis meses. “Hay que darles instrumentos a los nuevos jueces, porque si los dejamos con las mismas leyes, serán plazos muy largos o no se contemplaban”, afirmó.

Por otra parte, la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, llamó a los diputados de Morena a apegarse a la austeridad republicana al señalar que no es un eslogan sino un principio rector de la *Cuarta Transformación*.

“La austeridad no es un eslogan, es un principio rector que se opone al despilfarro y a los lujos del pasado”, afirmó la funcionaria ayer durante su participación en la Plenaria.

“Es una filosofía de vida que se opone frontalmente al despilfarro y a los lujos del pasado, desde el Poder Ejecutivo y Legislativo”, añadió la titular de Gobernación.

Rodríguez recordó a los legisladores que llegaron a la Cámara de Diputados con el respaldo de millones de mexicanos, por lo que deben de honrar el apoyo del pueblo de México.

AUSTERIDAD

LA SECRETARIA de Gobernación dijo que la austeridad es un principio de la Cuatroté



OMAR FLORES



Paedro Haces, Ernestina Godoy y Ricardo Monreal en la plenaria de Morena